



21. Sitzung vom 29. Oktober 2018, Geschäft Nr. 367 auf Seite 743 im Protokoll  
**des Gemeinderates**

**367 35.06.3 Alle anderen Anlässe  
Chilbi / Definitiver Standort / Genehmigung**

## **Ausgangslage**

Mit Beschluss Nr. 103 vom 3. April 2018 hat der Gemeinderat als Standort der Chilbi 2018 den Chilbiplatz und Umgebung genehmigt. Es wurde festgehalten, dass die Durchführung für einmal an dieser Örtlichkeit genehmigt wird im Sinne eines Tests. Danach wird aufgrund der Rückmeldungen über den definitiven Standort sowie die Erstellung eines Chilbi-Reglements entschieden.

## **Standort Chilbiplatz / Bahnhofweg**

Bereits im Vorfeld sprach die zentrale Lage klar für den neuen Chilbiplatz. Die eher knappen Platzverhältnisse waren für die Erstellung des Planes eine grosse Herausforderung, welche vorzüglich gemeistert wurde. Auch war im Vorfeld klar, dass die Vereine mit den neu zugeteilten Standorten ihre Logistik anpassen mussten.

Nach der Chilbi folgte eine Sitzung mit den Chilbichefs, Festzelt- und Barbetreibern (Vereine) sowie der Schaustellerfamilie Gottardi. Mitarbeiter der Gemeindeverwaltung (Gruppenleiterin Sicherheit, Gemeindepolizei sowie Werkhof) waren ebenfalls vertreten. Alle trugen zu der Diskussion bei und brachten ihre Erfahrungen, Einwände etc. ein. Die meisten Vereine plädierten für den Standort Chilbiplatz. Einzig die Standorte hinter dem ZKB-Gebäude und neben dem Swisscom-Gebäude waren für die Festbetreiber nicht optimal. Der Schausteller Gottardi verzeichnet eine deutliche Umsatzsteigerung. Die Anzahl der Besucher war dieses Jahr deutlich über dem Durchschnitt.

Seitens Gemeindepolizei gilt es zu erwähnen, dass lediglich ein Anruf infolge Lärmbelästigung einging. In Anbetracht des Standortes gilt zu überdenken, ob auch in Zukunft eine Freinacht genehmigt wird.

Der Werkhof erwähnt die viel tieferen Aufwendungen. Zudem wurde bei der Reinigung am Samstag und Sonntag festgestellt, dass bedeutend weniger Abfall zu sammeln war.

Der Bereich Sicherheit erhielt durchwegs positive Rückmeldungen aus der Bevölkerung. Speziell erfreulich waren positive Feedbacks von Anwohnern des Chilbiplatzes.

## **Erwägungen**

Es gilt zu bedenken, dass für den definitiven Standort Chilbiplatz das Einverständnis der Eigentümer der Überbauung Rietwis Park sowie Bahnhofweg 20 und Forchstrasse 138/140 vorausgesetzt ist. Dasselbe gilt für den Eigentümer des heutigen Swisscom-Gebäudes (derzeit Gemeinde Egg). Erfreulicherweise gingen von diesen Seiten keine negativen Rückmeldungen ein.

Die zahlreichen positiven Rückmeldungen von verschiedensten Seiten zeigen, dass der Chilbiplatz seinem Namen gerecht wird und dies der ideale Standort für ein Dorffest ist.



## Der Gemeinderat beschliesst:

1. Als definitiver Standort der Chilbi Egg wird der Chilbiplatz und Umgebung festgelegt.
2. Bis im Frühling 2019 wird ein Chilbi-Reglement erarbeitet und dem Gemeinderat zur Genehmigung vorgelegt.
3. Dieser Beschluss ist öffentlich.
4. Mitteilung an:  
Präsidiales
  - Andreas Appenzeller, Forchstrasse 88, 8132 Egg, zur Kenntnis
  - Knieli Meier, Büelstrasse 14, 8132 Hinteregg, zur Kenntnis
  - Gruppenleiterin Sicherheit, zum Vollzug von Ziff. 2
  - Sicherheitsvorsteherin
  - Gemeindepolizei, zur Kenntnis
  - Werkhof, zur Kenntnis
  - Liegenschaftenverwalter, zur Kenntnis
  - Weibel, zur Kenntnis
  - 35.06.3

sze

8132 Egg

Versand: 02. Nov. 2018

**Gemeinderat Egg**

Der Präsident:

Tobias V. Bolliger

Der Schreiber:

Tobias Zerobin